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Arranca brigada «Guardianes de la
Salud», vigilará respeto a las medidas

sanitarias
- Tiene facultad para sancionar establecimientos y personas.

H. Zitácuaro Michoacán, 13 de agosto de
2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Equipados con formatos para hacer
entrevistas y con facultades para sancionar a
establecimientos y ciudadanos que no acaten
las medidas sanitarias, este jueves fue puesta
en marcha la brigada de Guardianes de la
Salud. Para el caso de Zitácuaro son
servidores públicos del Ayuntamiento
Municipal con perfil de trabajo en campo
puestos a disposición de la COEPRIS.

Esta primera brigada que se pone en marcha
en Zitácuaro está conformada por 20 personas
que recorrerán de calle a calle la ciudad,
incluyendo la periferia, así como las salidas a
Tuzantla, Toluca y Morelia.

El arranque de este programa tuvo lugar
en el patio de la Presidencia Municipal y
estuvo encabezado por autoridades
municipales y de salud.

En su intervención el Jefe de la Jurisdicción
Sanitaria. Jaime García Hurtado explicó que la
dinámica de los guardianes de la salud será

llegar al comercio o domicilio, identificar, y
verificar para ver que se hace bien y que falta
por hacer, en función de eso se hará el reporte
directo a COEPRIS para que estos a su vez
hagan una verificación puntual y se emita la
observación o sanción.

Al igual que otras acciones que se han
hecho, dijo que el objetivo es reducir la cadena
de contagio del virus del covid-19 y el
porcentaje de la letalidad.

Asimismo, el diputado local del distrito de
Huetamo, Octavio Ocampo Córdova precisó
que la salud es una tarea compartida entre
autoridades y ciudadanos y todos debemos
participar siendo responsables. Sin embargo
esto no está sucediendo y entonces la
autoridad municipal ha tenido que emprender
acciones como ésta.

Al poner en marcha las tareas de los
Guardianes de la Salud, el Presidente
Municipal, Hugo Alberto Hernández Suárez,
llamó a sus integrantes a dar prioridad a las
zonas que están catalogadas como de alto
riesgo, como autoridad, les brindó su respaldo,
no dejarlos solos y ser ejemplo al igual que
todos los que conforman el actual
Ayuntamiento.

De acuerdo a los planes de trabajo,
mediante dos grupos, esta brigada partirá del
centro de la ciudad hacia afuera y deberá
abarcar todo Zitácuaro.

Pie y foto arranca brigada de la salud:

CANACO Zitácuaro anuncia campaña
para reforzar medidas contra covid-19

- Incluye la distribución de carteles por toda la ciudad

Se distribuirán carteles a los comercios, también se difundirá mediante medios digitales un
video alusivo al tema, y la oficina de la CANACO seguirá trabajando con agremiados y no
agremiados.

H. Zitácuaro Michoacán, 12 de agosto de
2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. La
Cámara Nacional de Comercio (CANACO
ZITACUARO), anunció el lanzamiento de la
campaña «El seguimiento de las normas
sanitarias contra el Covid-19 e impulso
económico local».

Lo anterior durante una conferencia de
prensa, en la que estuvieron presentes varios
patrocinadores de esta estrategia, así como
integrantes del Consejo Directivo de este
organismo empresarial.

Como presidente de la CANACO
Zitácuaro, Germán Rivera Benítez, dijo que es
vital en materia de salud y a nivel económico
que todos adoptemos las medidas sanitarias
como el uso del cubrebocas y el gel
antibacterial. Ya que al haber menos contagios,
los establecimientos podrán abrir más horas
para recuperar perdidas de meses atrás.

Precisó que dicha campaña tiene como
objetivo concientizar a la población sobre la
responsabilidad que tiene cada uno en acatar
las medidas sanitarias distadas por la
autoridad de salud, sobre todo porque muchos
siguen sin creer en la existencia de esta
enfermedad que tiene afectados a casi todos
los países del mundo.

Para cumplir tales fines, destacó que se
distribuirán carteles a los comercios de toda
la ciudad, también se difundirá mediante
medios digitales un video alusivo al tema, y la
oficina de la CANACO seguirá trabajando con
agremiados y no agremiados a fin de acercar
programas de apoyo y capacitaciones, para
mantener las fuentes de empleo existentes y
resistir la crisis actual.

Rivera Benítez reconoció el esfuerzo de
todos los microempresarios del municipio, ya
que a pesar de la crisis, muchos siguen
manteniendo las fuentes de empleo, algunos
con el mismo sueldo a los empleados o bien
con alguna reducción.

Estuvieron presentes del Consejo
Directivo de la CANACO, Raúl Cova Jalili,
Norma Sánchez Sandoval, Leopoldo Martínez
Ruiz, así como micro empresarios que fungen
como patrocinadores de esta campaña.
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Autoridades, empresarios y
productores proyectan impulsar la

economía en Zitácuaro
-Encabezan alcalde y presidente del Consejo Coordinador Empresarial en Michoacán, reunión con empresarios, sector turístico, Sistemas

Producto e industria.

Hugo Alberto Hernández comunicó que en los próximos meses iniciará el ramal de la autopista
Maravatío-Zitácuaro, con un recurso de 3 mil 200 millones de pesos.

 Zitácuaro, Mich., 13 de agosto del 2020.-
Ante las dificultades económicas que enfrenta
el país, el Gobierno del Estado dirigido por
Silvano Aureoles Conejo; el Ayuntamiento
representado por el alcalde Hugo Alberto
Hernández Suárez; el presidente del CCEEM
en el estado, Raymundo López Olvera;
sectores turístico, industria y sistemas
producto, sostuvieron un encuentro a fin de
proteger el empleo e impulsar las cadenas de
valor en la producción del municipio.

El objetivo es el desarrollo y fortalecimiento
de la economía interna y consumo local, con
propuestas específicas en los sectores
económicos primario, el comercio, servicios e
industria, destacó el alcalde de Zitácuaro.

 Dentro de las acciones conjuntas que
realiza su administración para la reactivación
económica se encuentran: la apertura
empresas con inversión millonaria en dólares,
en esta ciudad, con lo cual han comenzado a
generarse empleos directos. Informó que a

través de la Secretaría de Desarrollo
Económico en Michoacán, se destinan
financiamientos, se oferta capacitación y se
proyecta para los próximos meses, la
instalación del segundo Espacio Emprendedor
en la entidad, cuya función es acompañar y
materializar los proyectos emprendedores
zitacuarenses.

El presidente resaltó que otra de las
políticas económicas iniciadas por su
administración es el comercio de productos
originarios de Zitácuaro, una estrategia que
ha permitido durante esta crisis, que el
circulante se quede aquí. Refirió que con el
respaldo de la delegación regional de Turismo,
a cargo de Georgina Herrera Tello, se generan
proyectos para activar el consumo local y
fomentar el turismo.

Comentó que la seguridad también es otro
factor para darle certeza a la productividad,
por ello su Gobierno se esfuerza en generar
mejores condiciones en este sentido. Abordó
que el municipio es el único en Michoacán
que cuenta con su policía certificada, además
a pesar que continúa siendo una de las
principales demandas ciudadanas, la tasa
delictiva se encuentra por debajo de la media
nacional. Aseguró que no significa que dejará
de redoblar esfuerzos para que exista mayor
confianza y paz en Zitácuaro.

 Hernández Suárez enfatizó que su
antecesor, el ex alcalde Carlos Herrera Tello,
logró la Certificación del Aguacate, teniendo
como resultado la exportación del producto y
que aunado a los ya existentes, pretende crear

15 mil empleos en los próximos dos años.
Subrayó que el Gobierno del Estado inició el
proceso de licitación de obra pública con una
inversión superior a los 420 millones de pesos
y el compromiso es que todo el consumo sea
local, desde la maquinaria, insumos y mano
de obra.

El edil comunicó que en los próximos
meses iniciará el ramal de la autopista
Maravatío-Zitácuaro, con un recurso de 3 mil
200 millones de pesos, lo cual se visualiza
como otra importante oportunidad para que
esta región y el municipio, formen parte de un
corredor comercial que conecta con el Estado
de México, Ciudad de México y el centro del
país. Por su parte, Raymundo López Olvera
expuso que la importancia de este encuentro
con el sector económico radica en unir
esfuerzos ante la coyuntura de una dinámica
que permita crear mejores condiciones para la
población en general a través del comercio y
la industria.

Aseguró que seguirá trabajando con más
propuestas para el desarrollo de la economía,
orientadas a preferenciar el consumo de
insumos y productos manufacturados en la
región, tanto por los comercios como por el
Gobierno, e incentivar el ciclo de producción.

Reconoció la labor del alcalde Hugo
Alberto Hernández Suárez, por las medidas
realizadas, asimismo por el modelo de Mejora
Regulatoria, lo cual ha permitido que el impacto
de la crisis sea menor en Zitácuaro.

Al finalizar esta asamblea, el presidente
municipal entregó un reconocimiento a López
Olvera, por su labor en pro del rubro
económico en esta ciudad. En esta reunión
también participaron: Ricardo Bernal Vergara,
subdirector de SEDECO; Gustavo Meléndez
Arreola, director de SI FINANCIA; Georgina
Herrera Tello, delegada regional de Turismo;
Leopoldo Martínez Morales, presidente del
CCEM en Zitácuaro; Bernardo Razo Dorantes,
tesorero municipal, entre otras autoridades y
empresarios.

Habitantes de comunidades podrán
hacer construcción de viviendas

sustentables
- Se requerirá tierra, agua, paja, carrizo, desperdicios de madera entre otros elementos de fácil acceso.

Los talleres van dirigidos para los habitantes de las comunidades, ya que en estos lugares
cuentan con el material para las prácticas y no tendrían que comprar nada.

H. Zitácuaro Michoacán, 14 de agosto
de 2020.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. Mediante talleres que serán
impartidos por un especialista, habitantes
de las comunidades aprenderán a hacer
construcciones con material que tienen en
sus casas y que son amigables con el
medio ambiente.

Esto es posible gracias a la actividad
denominada «Semana de la Auto

Construcción Sustentable» llevada a cabo
por la Subdirección de Medio Ambiente,
encabezada por Sergio Jairo González
Correa.

De acuerdo a la planeación, la
actividad comenzó este jueves en el
Centro de Convenciones y a partir de este
17 y hasta el día 22 de agosto las
actividades teórico practicas serán en tres
tenencias que fungirán como sede, el
ponente será Orlando Martínez Núñez,
que es reconocido por su experiencia en
el tema de la construcción sustentable.

En San Felipe los Alzati será el 17 y
18 de agosto, San Miguel Chichimequillas
19 y 20, y en Nicolás Romero 21 y 22. En
cada lugar ya se tiene previsto atender a
diferentes comunidades, a fin de no
generar concentraciones y abarcar a todas
las tenencias del municipio.

En entrevista, el titular de la
Subdirección de Medio Ambiente, Sergio

Jairo González Correa, precisó que
aunque es una actividad que llamará la
atención de muchas personas, entre ellas
a integrantes del Colegio de Arquitectos,
los talleres van dirigidos para los habitantes
de las comunidades, ya que en estos
lugares cuentan con el material para las
prácticas y no tendrían que comprar nada,
por ejemplo se va a requerir de tierra, agua,
paja, carrizo, desperdicios de madera
entre otros elementos de fácil acceso para
ellos.

Agregó que las técnicas que se van a
trabajar serán; quincha, súper adobe,
pajarcilla, ecodomos, y ecotecnicas.

«Por ejemplo en el caso de la quincha,
en esta técnica se utiliza tierra que con
ayuda de carrizos se pueden crear muros
con hábitat adecuado, el calor no entra y
es un material muy válido para el tema de
la construcción, sobre todo amigable con
el medio ambiente», expresó.
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A distancia y con la asignatura de Vida
Saludable iniciará el ciclo escolar:

Silvano Aureoles  
 
· El arranque será virtual porque la epidemia nos exige estar a la altura de las circunstancias, modificar

nuestros hábitos y pensar en comunidad: Gobernador
· Se pondrá en marcha el programa «Quédate en la escuela» para evitar la deserción escolar en el nivel

medio y superior

La Secretaría de Educación en el Estado se encuentra lista y con las herramientas necesarias
para arrancar el ciclo escolar 2020-2021, el próximo 24 de agosto.

Morelia, Michoacán, a 13 de agosto
de 2020.- El Gobernador de Michoacán,
Silvano Aureoles Conejo confirmó que la
Secretaría de Educación en el Estado
(SEE) se encuentra lista y con las
herramientas necesarias para arrancar el
ciclo escolar 2020-2021, el próximo 24 de
agosto.

«En Michoacán la educación no se
detiene y para cuidar la vida y salud de
nuestras niñas y niños el arranque del ciclo
escolar será de manera virtual y se
incorporará la asignatura de Vida
Saludable, porque la pandemia del
COVID-19 nos exige estar a la altura de
las circunstancias, modificar nuestros
hábitos y pensar en comunidad», aseguró
el mandatario.

En conjunto con el titular de la SEE,
Héctor Ayala Morales, el gobernador
precisó que las y los alumnos del nivel
básico comenzarán las clases el 24 de

agosto y para las y los estudiantes de los
niveles medio y superior, se contará con
el programa «Quédate en la escuela».

«En los últimos cinco años consolidar
en el estado un proyecto educativo para
que las y los jóvenes reciban educación
de calidad ha sido una prioridad y con este
programa seguiremos impulsando a los
estudiantes porque la educación es la
principal ruta para lograr un mejor
Michoacán», señaló Silvano Aureoles.

El titular de la SEE indicó que con el
programa «Quédate en la escuela», se
promoverá la permanencia de las y los
estudiantes en preparatorias y
universidades para que el índice de
ausentismo escolar no se incremente y
no haya deserción a consecuencia de la
pandemia.

Héctor Ayala comentó que para las y
los alumnos del nivel básico las clases
serán de manera virtual, se contará con
el apoyo de la televisión y los libros de
textos gratuitos para reforzar los
conocimientos y realizar de actividades
escolares en el hogar.

«Los libros de textos se distribuirán
antes de iniciar las clases a distancia, para
que de esta forma las y los alumnos, así
como las maestras y maestros, tengan las
herramientas correspondientes para
iniciar con éxito el ciclo 2020-2021»,
puntualizó el secretario de Educación.

Autorizadas 7 mil solicitudes para la
devolución del Impuesto Sobre Nómina

 
· Gracias a la acción, implementada para hacer frente al COVID-19, 98 mil 126 michoacanos conservaron

sus empleos
 

Al siete de agosto, la SFA ha aprobado siete mil 353 solicitudes en beneficio del sector empresarial
y sus trabajadores, aterrizadas en tres mil 609 empresas.

Morelia, Michoacán, a 12 de agosto del
2020.- Con fecha de corte al viernes siete de
agosto, el Gobierno del Estado de Michoacán,
a través de su Secretaría de Finanzas y
Administración (SFA), informó que siete mil
353 solicitudes han recibido respuesta
positiva para la aplicación del apoyo
económico destinado a empresas
michoacanas referente a las devoluciones del
Impuesto Sobre la Nómina (ISN).

 El Gobernador Silvano Aureoles Conejo
anunció el seis de marzo 10 medidas
económicas y financieras que tuvieron como
objetivo reducir las cargas económicas a
pagar por parte de las y los empresarios
michoacanos, otorgándoles apoyos en
diferentes rubros, siendo uno de los
principales el dirigido al ISN.

 Estas medidas, que en su conjunto se les

nombró como el Plan Emergente para Proteger
la Economía de las Familias Michoacanas,
fueron implementadas en respuesta a las
complicaciones que supuso la aparición del
COVID-19 en el estado, beneficiando
directamente a las y los empleados de las
empresas, quienes en gran medida pudieron
conservar sus empleos.

 Al siete de agosto, la SFA ha aprobado
siete mil 353 solicitudes en beneficio del

sector empresarial y sus trabajadores,
aterrizadas en tres mil 609 empresas de
asistencia social, servicios recreativos,
transporte, agricultura, escuelas privadas,
construcción, industria maquiladora y otros.

 Así como a 844 empresas de comercio al
por menor y al por mayor de productos
diversos, 179 empresas prestadoras de
servicios profesionales, 172 del sector
restaurantero, 133 empresas del sector
hotelero, 12 agencias de viajes y tres
balnearios, algunos de estos apoyados en más

de una ocasión.
 Con lo anterior se ha incentivado la

conservación de 98 mil 126 empleos en
beneficio de las y los trabajadores
michoacanos.    

 Este apoyo implementado por la
administración del Gobernador Silvano
Aureoles Conejo, que en su primer anuncio
sólo contemplaba tres de los cinco meses que
finalmente se aplicó, tuvo a julio como último
mes en el que se puede hacer válida la
devolución de este impuesto.
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Cambia de Estable a Positiva la
perspectiva crediticia de Michoacán

 -El resultado es producto de un adecuado comportamiento fiscal, expuso HR Ratings

HR Ratings modificó de Estable a Positiva la perspectiva crediticia de Michoacán y ratificó la
calificación local de largo plazo en HR BBB, gracias al trabajo de la Secretaría de Finanzas y
Administración.

Instalan letras «Heroica
Zitácuaro» en el

Monumento a la Bandera
- Serán encendidas en fechas emblemáticas

H. Zitácuaro Michoacán, 12 de agosto de 2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Con
apoyo de empresarios de la ciudad, en el monumento a La Bandera mejor conocido como El
Águila, fueron colocadas letras con la leyenda: «Heroica Zitácuaro». Con esto se pretende
resaltar la importancia que ha tenido esta ciudad en diferentes etapas de la historia, en donde
sus habitantes han dado muestras de valentía y amor a la patria.

Dicha acción fue realizada por la Secretaría de Servicios Públicos Municipales.
En entrevista, Pedro Flores Moreno, titular de la dependencia, aseguró que se espera

motivar la identidad de los zitacuarenses y además dar una bonita imagen de este sitio tan
emblemático para los ciudadanos, sobre todo durante la tarde- noche que es cuando se podrá
apreciar mejor.

«Es un proyecto muy bonito porque es alusivo al título que tiene la ciudad de Tres veces
heroica, además se avecinan fechas importantes en materia de historia», expresó.

Detalló que las letras son a base de metal y en su parte inferior cuentan con una especie de
antorcha; esto va a permitir que en fechas emblemáticas como la del 19 de agosto en que se
celebra la instalación de la Suprema Junta Nacional Americana, la del 16 de septiembre, el 20 de
noviembre, entre otras, sean encendidas con el apoyo de material como estopa y diesel e
iluminen el lugar.

Cuando sean encendidas tales antorchas, estará personal de la dependencia vigilando
que todo transcurra con calma, esto con el fin de prever algún posible incidente.

Con apoyo de empresarios de la ciudad, en el monumento a La Bandera fueron colocadas letras
con la leyenda: «Heroica Zitácuaro», se podrán iluminar con antorchas.

Morelia, Michocán a 13 de agosto 2020.-
 HR Ratings modificó de Estable a Positiva la
perspectiva crediticia de Michoacán y ratificó

la calificación local de largo plazo en HR BBB,
gracias al trabajo que se ha realizado en la
Secretaría de Finanzas y Administración del

Estado.
El titular de la dependencia, Carlos

Maldonado Mendoza, mencionó que la
 agencia dedicada a la evaluación del riesgo
de crédito explicó que la perspectiva positiva
obedece a un adecuado comportamiento fiscal
durante el año 2019 cuando se redujo la deuda
a corto plazo y se incrementó el recurso de la
fiscalización estatal. 

En su reporte, la calificadora apuntó que
lo anterior, obedece al fortalecimiento de los
ingresos propios, tras reformar la Ley de
Hacienda del Estado, así como al acuerdo
educativo alcanzado entre los gobiernos
federal y estatal para el pago de la nómina
magisterial.

«Se estiman mayores recursos federales
de gestión a partir de 2020 que reduzcan la
necesidad de financiamiento a corto plazo al
cierre de los ejercicios», apuntó HR Ratings.

La agencia estimó que, la calificación del
Estado podría mejorar este mismo año, en caso
de que se registre un déficit en el Balance
Primario Ajustado (BPA) inferior al 2.0% y de
continuar con el fortalecimiento de los
ingresos propios.

«Tenemos un gran reto, continuar
impulsando las finanzas estatales a pesar de
los tiempos que se viven en el país, en
Michocán hemos logrado una estabilidad que
nos ha valido el reconocimiento de
calificadoras internaciones, lo que no es fácil»,
apuntó el secretario Carlos Maldonado.

Tan sólo al cierre de 2019 los ingresos
propios del estado registraron un aumento de
24.2% interanual, debido al crecimiento de
57.4% de 2018 a 2019 en el rubro de Impuestos,
como resultado de la reforma realizada a la Ley
de Hacienda del Estado.
 

TODO lo que debes
saber sobre la vacuna
contra COVID-19 que
producirán México y

Argentina
Te presentamos todo lo que debes saber del asunto-
Tomado de NACION 321.-
- La fundación Slim financiará la producción de la vacuna de Oxford y AstraZeneca

contra el COVID-19 que se distribuirá en América Latina.
- La vacuna que elabora AstraZeneca con Oxford es la más avanzada respecto a

estudios clínicos.
- La vacuna está en su última fase de investigación y se espera quede lista en

noviembre.
- México tendrá acceso a la vacuna en aproximadamente 7 meses.
- Una vez que se tenga la vacuna, se procede al registro ante la Cofepris y comenzará

su distribución.
- En la producción participan un laboratorio de Argentina y otro mexicano para

realizar la transición tecnológica.
- Se estima que habrá una producción de 150 a 200 millones.
- La empresa argentina producirá la sustancia de la vacuna en la que trabajan

AstraZeneca y Oxford.
- Por otra parte, Laboratorios Liomont realizará el envasado, terminado y exportación

de las dosis, explicó Silvia Varela, representante de AstraZeneca.
-En cuanto a los gobiernos de México y Argentina, el secretario de Relaciones

Exteriores comentó que estos levantarán los pedidos de las inyecciones
«Harán los pedidos de las vacunas correspondientes a cada país, garantizando el

pago de las mismas en su momento», explicó.
- El costo por dosis se estima quede en 4 dólares; sin embargo, este número podría

cambiar durante el desarrollo de la vacuna.
El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, aseguró que aunque el anuncio de la

vacuna es una buena noticia, la epidemia sigue y se deben seguir tomando las medidas
sanitarias correspondientes.



Heroica Zitácuaro, Mich.,  Sábado 15 de Agosto de 2020 7www.laregionenlinea.com.mx



Heroica Zitácuaro, Mich.,  Sábado 15 de Agosto de 2020 8www.laregionenlinea.com.mx

Rinde Hugo Alberto Hernández Suárez
el II Informe de Gobierno

H. Zitácuaro Michoacán, 14 de agosto de
2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Con
un llamado a la unidad entre autoridades y
ciudadanos para afrontar los retos actuales
en materia de salud y económica, el Presidente
Municipal, Hugo Alberto Hernández Suárez,
rindió su Segundo Informe de Gobierno.

Al informar al pueblo de Zitácuaro, el
alcalde se refirió a los principales logros, entre
ellos los apoyos sociales que siguen por parte
del DIF, situación de delitos y su atención por
Seguridad Pública, reconocimientos a nivel
nacional del municipio en materia
administrativa y de mejora regulatoria.

También precisó que una acción
importante fue la consolidación de la Feria del
5 de Febrero como referente estatal al tener
200 mil visitantes, acciones preventivas y de
atención a comunidades mediante Caravanas
de la Salud que recorrió las tenencias y
Construyendo la Paz con charlas en
instituciones de educación media superior.
Entrega de apoyo a hogares por parte de la
Secretaría de la Mujer.

Resaltó que durante el incendio del
Cacique se apoyó a la extinción del fuego, se
entregaron plantas para su reforestación y
también se ha creado un plan rector ambiental
para el cuidado de los bosques y detección
de zonas de riesgo.

Ante Carlos Paredes Correa, representante
del Gobernador del Estado, Silvano Aureoles
Conejo y regidores que comprenden el
cabildo, señaló que a pesar de las adversidades
económicas por la reducción al presupuesto,
Hernández Suárez, aseguró que se garantizan
los servicios públicos municipales como el

alumbrado público, la remodelación del
Mercado Melchor Ocampo, el mantenimiento
de parques y jardines, además de las entradas
a la ciudad para dar una bienvenida calidad a
los visitantes.

El alcalde, reconoció que faltan muchas
cosas por hacer, pero actualmente lo más
importante es reducir los casos de Covid-19 y
atender el impacto económico que se tendrá,
por lo que convocó a los ciudadanos a no
bajar la guardia, trabajar juntos y estar unidos
ante las adversidades que se presenten.

«Dejemos de echar culpas de errores
propios y ajenos, dejemos de lado la violencia
y sumemos a educarnos más y mejor, a rescatar
nuestro entorno y cuidar nuestros recursos
naturales».

Como parte del Segundo Informe de
Gobierno, regidores de las distintas fuerzas
políticas que conforman el cabildo
respondieron al documento que dio a conocer
el Presidente Municipal.

Neli Verenice Bernal Martínez,
representante del PT-MORENA cuestionó que
ante las adversidades que hay en Zitácuaro
se ocupan lideres que sirvan a la población y
no solo a camaradas. «En los ciudadanos hay
enojo que perciben y sienten un gobierno que
ha sido indiferente ante los problemas y no ha
dado respuesta al hacerlo sin visión y sin
compromiso».

Consideró que urgen proyectos que
impacten y que estos sean desarrollados por
funcionarios honestos, ya que el balance
actual del estado del municipio es
desalentador, por ejemplo hay un alto índice
de violencia hacia las mujeres, aumento de la

deuda pública, necesidad de empleos y sobre
todo, en cualquier área del Gobierno
Municipal, falta trabajo consciente y planeado.

En representación de la fracción del PRI,
Aldo Gabriel Argueta Martínez, cuestionó que
el estado actual del municipio se debe en gran
medida a malas decisiones del Gobierno
Federal, así como a recortes del presupuesto,
también por la desaparición del IMSS Prospera
y el Seguro Popular, entre otros programas.

En cuanto al municipio, Argueta Martínez,
reconoció que se han cosechado logros como
reconocimientos en materia administrativa, lo
que da muestra de la labor que se está
haciendo.

En este sentido, llamó a todas las fuerzas a
asumir el compromiso que le corresponde a
cada quien, construir una alianza para hacer
frente a los desafíos, y diseñar políticas
públicas que los ciudadanos exigen.
«Hagamos política, pero de esa que une y

acerca y no la que divide, hagamos una gran
alianza», expresó.

Por parte de la fracción del PRD, Lázaro
Gabriel González, celebró la forma en que por
parte del Gobierno Municipal se está haciendo
frente a la pandemia del COVID-19, pues se
han hecho acciones sin titubeos, lo que
demuestra que se va por buen camino.

A pesar recortes presupuestales, agregó
que se hicieron 170 obras, se han certificado
200 hectáreas de aguacate para su exportación,
y se sigue trabajando en las distintas áreas
para dar mejores resultados a toda la
población.

«Las fuerzas políticas somos capaces de
crear consensos suficientes para que el
municipio avance».

A diferencia de años anteriores, esta
rendición de cuentas se realizó bajo una
dinámica diferente por las medidas que dicta
la nueva normalidad, se tradujo en un evento
con un aforo reducido, distancias
considerables entre una persona y otra, así
como la sanitización para el ingreso al recinto,
que esta ocasión fue el Auditorio Municipal
Samuel Ramos.

La familia en la crisis
social

P. Agustín Celis

La familia, siempre ha sido un tesoro para la humanidad, ya que desde el
hogar, la familia aporta y fortalece los valores en la sociedad. La familia con la
estabilidad y la certeza que confiere a sus miembros, exige ser apoyada
fuertemente por el estado.

La familia al ser un fundamento sólido en la sociedad, y al poseer esta
condición fundadora de toda posibilidad de desarrollo de la persona humana
en su dimensión social, debe ser defendida y protegida por estado, ya que de
ella surgen los ciudadanos con liderazgos que se forjan en la familia, que
detonarán el desarrollo en la sociedad.

Es urgente salvaguardar la familia dentro de cada sistema económico y
político, porque debemos ser conscientes de que la familia es un bien, un
activo, capaz de generar actitudes creativas y virtuosas dentro del mercado
económico.

Por otro lado en este tiempo de la pandemia, la familia forma ciudadanos
capaces de compartir y promover la solidaridad entre las generaciones. Así
que la familia puede verse como una de las mejores empresas para el estado,
convirtiéndose en la mejor agencia productora de servicios.

También podemos ver en la familia el mejor motor capaz de generar
estabilidad en la población. Frente a los efectos devastadores de la pandemia,
la familia permitió enfrentar todos estos retos sociales actuales, uniendo la
sociedad para afrontar sus consecuencias económicas, sociales y humanas
con creatividad.

La familia es en estos tiempos es y seguirá siendo un amortiguador social
y económico. Porque es la familia la que soporta sobre sus hombros todos los
retos, los desafíos y es la familia la que sostiene finalmente con resistencia y
sacrificio la

economía en el estado. La familia lleva sobre sus espaldas la carga de la
crisis económica y social y resiste a los embates de la competencia de oferta
de los productos en el mercado.

Por eso el estado, debe preocuparse por proteger la célula de la sociedad
que es la familia, ya que es un motor capaz de generar estabilidad, seguridad,
solidaridad y alimentar virtuosamente el sistema económico de un país.
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Personal de la CNTE toma banco
Santander sucursal Zitácuaro

- La actividad se replicó en todos los municipios donde esta institución tiene presencia

Pablo Javier Rodríguez Reyes, acusó a funcionarios de la SEE de lucrar con la nomina del
magisterio, ya que por cada maestro que cobre con tarjeta ellos recibirán una comisión.

H. Zitácuaro Michoacán, 13 de agosto
de 2020.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. Para protestar contra la
tarjetización de nomina que el Gobierno
del Estado le quiere imponer al  magisterio
michoacano, integrantes de la CNTE
Grupo Poder de Base, tomaron el Banco
Santander en esta ciudad. La actividad se
replicó en todos los municipios donde esta
institución bancaría tiene presencia.

Desde las 8 de la mañana un grupo de
casi 30 maestros llegó al lugar y colocó
cartulinas alusivas a sus demandas,
trataron de contactar al gerente para
exponerles el motivo de esta acción y
entregarle un pronunciamiento pero no
fueron recibidos.

En entrevista, Pablo Javier Rodríguez
Reyes, coordinador del nivel de Escuelas
Primarias, acusó a funcionarios de la
Secretaría de Educación del Estado de
lucrar con la nomina del magisterio, ya que

por cada maestro que cobre con tarjeta
ellos recibirán una comisión por parte del
banco.

«En el 2018 tarjetizaron a los ex
normalistas, a maestros de la generación
2014 que son alrededor de 1200
compañeros, por lo que recibieron como
comisión casi 150 pesos por cada uno, lo
que representa una fuerte cantidad y no
vamos a permitir mas atropellos ni que se
lucre con la nomina del magisterio»,
expresó.

Recordó que la tarjetización comenzó
hace 6 quincenas en la región de Arteaga
y recientemente llegó a Huetamo, pero
advirtieron que no permitirán que esta
acción unilateral avance más y llegue al
oriente, ya que se están violando derechos
de los maestros, pues para cobrar con
tarjeta uno de los requisitos es que ellos
como trabajadores estén de acuerdo y den
su consentimiento y esto no va a ocurrir.

Otro de los temas de esta
manifestación, dijeron, es el rechazo a que
los cambios de adscripción, la SEE no los
quiere hacer de forma tradicional, sino que

pretende realizarlo mediante una
plataforma sin tomar en cuenta la cuestión
sindical, con lo que pretenden acabar con
el sindicato.

Para no causar mayores afectaciones
a quienes tienen que hacer movimientos
en este banco como los que se tienen que
inscribir en alguna escuela, la toma se
realizó solo de las 8:00 de la mañana a las
11:00 del día.

Comerciantes de Avenida
Revolución sur  se

amparan contra
remodelación anunciada
-Aseguran que les negaron una audiencia con el presidente municipal

Zitácuaro, Mich, agosto 14 de 2020. Por Claudia Argueta González.-Ante el anuncio,
hecho por el Secretario de Gobierno, Carlos Herrera Tello, de que en breve se realizará la obra
de mejoramiento sobre la avenida Revolución sur, de Leandro Valle hasta la agencia Nissan,
comerciantes de dicha vía se reunieron para expresar su preocupación, pues consideran que
es un riesgo ejecutar esa obra en estos momentos ya que, todos los comercios atraviesan una
crisis económica grave ante la pandemia por Covid|-19.

En entrevista exclusiva para el Informativo La Región, José Enrique Suárez, uno de los
tres representantes de los comerciantes y que tiene su negocio de alimentos a la altura del
monumento a Manuel Buendía, apuntó que en esa primera reunión quedo de manifiesto que
no quieren ocasionar problemas, únicamente conocer de voz de las autoridades municipales
los detalles del proyecto, pero les han negado la audiencia, que proponen sea con una
comisión reducida por el tema de la pandemia, pero les ha sido negada.

Estiman que en el transcurso de la próxima semana será presentado un amparo ante
instancias estatales, el asunto lo atienden abogados, vecinos de la avenida, que también se
verán afectados ante los trabajos que se van a realizar.

Los comerciantes y vecinos de la avenida sur, consideran que una vez iniciados los
trabajos, sus ventas se verán reducidas porque se limitará el acceso a sus negocios y
domicilios, tal como ocurrió con la obra de Revolución norte, donde inclusive, muchos tuvieron
que cerrar y ellos tratan de reducir estas consecuencias, pero para ello quieren dialogar con
las autoridades y conocer más detalles de cómo y cuando se hará la obra, pero en la presidencia
municipal les han cerrado las puertas.

Quieren saber cuándo inicia la remodelación, que tiempo durará y si será terminada por el
actual gobierno estatal, porque de no ser así, los problemas serían más graves.

La siguiente reunión se llevará a cabo este fin de semana y se espera que sean más los
comerciantes que se sumen a este movimiento, ahora participaron unos cincuenta, pero a
través de perifoneo están convocando a todos los que están ubicados en el tramo de la calle
Leandro Valle hasta la agencia Nissan, que  pueden ser varios cientos, no pretenden crear
conflictos, sino buscar la mejor opción para los locatarios de esta avenida, que deben cubrir
gastos de renta, impuestos, pago de empleados y otros compromisos monetarios que con
esta crisis por la pandemia se han agudizado y que con los inconvenientes de los trabajos,
agravarían su situación.

Comerciantes y vecinos de avenida Revolución sur se amparan contra la obra de remodelación
anunciada
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Suspenden, hasta nuevo aviso,
actividades no esenciales en la

Cámara de Diputados
Morelia, Michoacán, 14 de agosto de 2020. Como un acto de congruencia y responsabilidad

del Congreso del Estado y con la finalidad de salvaguardar la integridad y la salud de quienes
aquí laboran, se informó que por acuerdo de la Junta de Coordinación Política (JUCOPO), se
suspenderán de nueva cuenta todas las actividades no es esenciales en este Poder Legislativo,
toda vez que Michoacán fue ubicado en el semáforo rojo por la pandemia por el virus SARS-
Cov2.

Las y los legisladores integrantes de la JUCOPO, determinaron que las actividades no
presenciales no esenciales se suspenderán hasta nuevo aviso, esto con la intención de
preservar la seguridad de su capital humano, mediante la continuidad de las medidas
preventivas, tanto de sanitización, como de distanciamiento social.

En ese sentido, las áreas que continuarán sus labores por ser consideradas esenciales
son, la Presidencia de la Mesa Directiva, la Secretaría de Servicios Parlamentarios, la Secretaría
de Administración y Finanzas, Oficialía de Partes, la Coordinación de Comunicación Social, la
Auditoría Superior y, la Coordinación de Atención Ciudadana y Gestoría, las cuales deberán
designar el personal mínimo requerido para que, mediante guardias cubran el horario de
despacho que cada área determine; esto, siguiendo las medidas de protección prioritaria.

De esta forma se detalló que el personal que asista al Palacio Legislativo, deberá de
atender las medidas sanitarias como el uso de cubrebocas y la toma de temperatura durante la
entrada, además de que se estará limitando el ingreso al edificio a aquellas personas que no
justifiquen su presencia para asistencia o trámite en dichas áreas esenciales.

Por acuerdo de la Junta de Coordinación Política (JUCOPO), se suspenderán de nueva cuenta
todas las actividades no es esenciales en este Poder Legislativo.

Tayde González Arias, dará
muestra de la riqueza musical
y dancística de Michoacán, en

evento nacional
- El evento será compartido en línea y podría ser visto en todo el mundo.

Tayde González, es el ponente del material
que este miércoles 12 de agosto, se estará
compartiendo en las plataformas y redes
sociales de – Alternancia Juvenil x México

H. Zitácuaro Michoacán a 11 de agosto de
2020. Lo organización nacional Alternativa
Juvenil por México, organiza la actividad
denominada «Rincones de México por la
AJXM», misma que reunirá una serie de
actividades desde el lunes 9 y hasta el lunes
31 de agosto.

En esta actividad se plantean actividades
artísticas y culturales, educativas y cívicas,
participando todos los estados, bajo distintas
temáticas, con el objetivo de dar a conocer la
riqueza de nuestro país. Para dicho evento han
sido seleccionados los representantes de cada
entidad por la experiencia y conocimiento en
las diversas áreas que se mencionan.

El profesor normalista, y ex director de
cultura de Zitácuaro durante el periodo 2015-
2018 y actual director de la biblioteca virtual
de ésta misma demarcación, fue invitado a
participar con el tema «Música y bailes de
Michoacán», una vez que él, ha sido formador de cerca de una decena de grupos de danza y
es actualmente el director del Ballet Folclórico «Quetzal», de Aputzio de Juárez.

Tayde González Arias, es el ponente del material que este miércoles 12 de agosto, se estará
compartiendo en las plataformas y redes sociales de – Alternancia Juvenil x México – y su
similar en Michoacán, buscando con ello difundir estos dos elementos por los que se conoce
el también solio de Ocampo.

En entrevista para este medio, el Maestro Tayde González Arias, dijo que atiende ésta
invitación con la firme convicción de recordar que Michoacán es el Alma de México, y que así
como la región del Valle de Apatzingán, o la del Rio Balsas, bailan vigorosos sus sones y
gustos, desea que sea toda la republica la que festeje la vida de la forma en la que lo hacemos
los michoacanos. Menciono que es primordial que mediante la cultura y el arte se siga
cambiando el rostro que malamente se le ha dado al Estado, debido a las acciones de
inseguridad que han imperado.

Para dar certeza, examen de admisión
a Escuelas Normales debe aplicarlo un

tercero: diputado TORRES PIÑA

Los señalamientos de presuntos actos de corrupción al interior del proceso de selección dados a
conocer por aspirantes normalistas han sido en contra de la propia Secretaría de Educación de
Michoacán.

Zitácuaro,  Mich., 14 de agosto de 2020.-
Con la finalidad de dar certeza de que el
proceso de selección de aspirantes a ingresar
a las diferentes escuelas normales de la entidad
se realice de forma transparente, es necesario
que este sea aplicado y supervisado por un
tercero que sirva de interlocutor entre el
Gobierno de Michoacán y los aspirantes
normalistas, propuso el diputado federal

Carlos Torres Piña.  
El legislador de Morena expuso que, los

señalamientos de presuntos actos de
corrupción al interior del proceso de selección
que han dado a conocer los aspirantes
normalistas han sido en contra de la propia
Secretaría de Educación de Michoacán, por lo
que actualmente la credibilidad de ésta se ha
puesto en entredicho.  

«Además de la detención de más de 20
aspirantes y comuneros por parte de la
Secretaría de Seguridad Pública que sólo ha
complicado más el panorama, por lo que la
ruta a seguir es que sea un interlocutor quien
aplique las pruebas».  

En este sentido, refirió que la Federación
podría funcionar como un buen interlocutor
entre ambas partes para poder solucionar el
conflicto, sin embargo dijo, lo ideal es que
también participen observadores tanto de las

escuelas normales como del Gobierno de
Michoacán.  «Si Federación, Gobierno de
Michoacán y Normalistas están presentes, se
puede garantizar un proceso pulcro, sin
posibilidades de corruptelas u otros actos que
pudieran atentar contra el derecho de miles de
michoacanos a recibir educación.  

Por otro lado, enfatizó, si el Gobierno de
Michoacán insiste en ser ellos mismos quienes
apliquen de nueva cuenta el examen de
admisión, existe la posibilidad de que se
tensen las relaciones con los aspirantes
normalistas y con los estudiantes y lejos de
solucionar la problemática, podría escalar.  

«Lo más prudente es buscar la solución
mediante el diálogo, la negociación, y sólo
mediante la intervención de un tercero podrá
lograrse», finalizó.

Obtener Outlook para iOS

Miel pura de abeja
económica y nutritiva

Usted debe aprovechar para  consumir
miel pura de abeja a precio muy económico  el litro, también

Cajeta de San Juan de los Lagos, original y sabrosa.
Contamos con una gran variedad de macetas al mejor precio y

artesanías de Chinahuapan, Puebla.

Familia Zúñiga
Degollado oriente # 93   H. Zitácuaro, Mich.
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Ofrece UNIVIM cursos
gratuitos

 Son 11 los cursos que arrancan el próximo primero de septiembre y cuyo periodo de inscripción
se encuentra abierto hasta el 26 de agosto, la gran mayoría, van dirigidos a docentes y tutores.

 
· Profesionalizar a los docentes con el uso de herramientas

tecnológicas, el objetivo

Morelia, Michoacán, a 12 de agosto del 2020.- El Gobierno de Michoacán es un convencido
impulsor de que la educación es el camino para que nuestra entidad y el resto del país,
accedan a mayores niveles de desarrollo y armonía social.

 Así lo señaló el rector de la Universidad Virtual del Estado de Michoacán, UNIVIM,
Alejandro Bustos Aguilar, al dar a conocer que a partir del mes de septiembre, la institución
ofrecerá de manera gratuita once cursos que tiene en su parrilla educativa, la mayor parte de
ellos enfocados a la profesionalización de los docentes.

 El hecho, apunta Bustos Aguilar, «es una respuesta en la
práctica, que el Gobierno del Ingeniero, Silvano Aureoles Conejo,
da a quienes pese a las condiciones económicas que ha provocado
la pandemia del

COVID-19 quieren seguir preparándose y apostando a su
educación».

 La UNIVIM, acotó el funcionario, «es un modelo a seguir en el
país, con el respaldo del Gobernador del estado y el trabajo de
quienes ahí laboran, hoy somos la universidad virtual con la mayor
oferta educativa de México y también la de menores costos, a esto
sumamos hoy la gratuidad de nuestros cursos para contribuir a que
quienes quieran estudiar no vean en la crísis económica una
limitante».

 Son once los cursos que arrancan el próximo primero de
septiembre y cuyo periodo de inscripción se encuentra ya abierto
hasta el 26 de agosto, la gran mayoría, van dirigidos a docentes y
tutores.

 Estamos viviendo, apuntó el rector,  «los tiempos de la
educación virtual y es verdad que un gran número de maestras y
maestros no están familiarizados con el uso de las tecnologías
aplicadas a la educación, nosotros tenemos un diseño instruccional
bien planificado y estamos seguros de que es el momento de que
los maestros que han trabajado toda su vida el modelo de educación
presencial, obtengan las herramientas necesarias para dar el paso a
la virtualidad, no es un asunto de solo responder a una pandemia,
es parte de la educación a nivel mundial y no podemos seguir
rezagados como país».

 Los cursos que se ofrecen de manera gratuita, son: Curso para
Directivos, para Docentes, de Inclusión y Equidad, de Herramientas
de Evaluación, de Planeación Escolar, Curso: El Cuidado de la
Integridad y la Seguridad en el Aula, Curso de estrategias Didácticas,
de Planeación Estratégica, Curso de Emprendedores, Curso para
Asesor Técnico Pedagógico (ATP) y el Curso de Habilidades para
la Docencia Virtual.

 El registro y la documentación requerida deben hacerse las
siguientes ligas: http://escolar.univim.edu.mx/inscripciones/
nuevoingreso    https://fc.univim.edu.mx/login/index.php

 La gratuidad de los cursos se aplica sin distingo alguno lo
mismo para estudiantes nacidos o radicados en Michoacán, como
el resto del país y el extranjero, la totalidad de la oferta educativa de
la UNIVIM, puede consultarse en www.univim.edu.mx

Reitera Secretaría de Salud
llamado a pacientes

recuperados de COVID-19 a
donar plasma convaleciente   
· El procedimiento se realiza en el Centro Estatal de Transfusión

Sanguínea

SSM reitera la invitación a pacientes recuperados de
COVID-19, a donar plasma para complementar el
tratamiento de enfermos graves que se encuentran
hospitalizados.

Morelia, Michoacán, a 13 de
agosto de 2020.- La Secretaría de
Salud de Michoacán (SSM),
reitera la invitación a pacientes
recuperados de COVID-19, a
donar plasma convaleciente para
complementar el tratamiento de
enfermos graves que se
encuentran hospitalizados.El
proceso para la obtención del
hemocomponente se lleva a cabo
en el Centro Estatal de
Transfusión Sanguínea (CETS),
por aféresis, una técnica en la que
el donador se conecta a una
máquina en la que se separan los
componentes de la sangre, el
plasma es recolectado y las
células son devueltas al donador. 

Quienes deseen donar deberán cubrir los siguientes requisitos: tener entre 18 a 65 años de
edad; personas sin contraindicaciones para donar sangre, mujeres con antecedentes de
embarazos y acceso vascular periférico adecuado.

Diagnóstico previo de COVID-19 documentado por PCR, resolución completa de los
síntomas al menos 14 días antes de la donación, resultado negativo a prueba COVID por PCR
(si no cuenta con este resultado, se deberá de realizar nueva toma para corroborar que en la
actualidad se encuentra negativo, para dicha prueba, el CETS realiza la gestión para la toma de
nueva muestra).Para realizar el procedimiento, deberán acudir al CETS ubicado en Privada de
Canadá número 90 en el Fraccionamiento Las Américas en la capital michoacana; para
información y aclaraciones comunicarse al teléfono (443)3-24-39-19 extensión 118.
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‘Apúrense, cierren el
contrato’, la orden de
Slim ante vacuna de

AstraZeneca
 

Carlos Slim.De acuerdo con Elías Ayub, las negociaciones rápidas que hizo Fundación
Slim no son con fines de lucro

Cuartoscuro
Nación321

En las negociaciones con AztraZeneca y Oxford para producir la vacuna contra el COVID-
19 para América Latina, Carlos Slim tenía una sola orden para su fundación: «Apúrense, ya
cierren el acuerdo».

Así lo dio a conocer este jueves Arturo Elías Ayub, director de la Fundación Telmex-Telcel
y quien también participaba en las pláticas para cerrar el acuerdo.

«Déjame decirte cuál fue la pensar de pensar del ingeniero Slim. Cuando estábamos
negociando y le íbamos informando, lo único que nos decía era ‘Apúrense, apúrense, ya
ciérrenlo, apúrense’. La forma de pensar del ingeniero no fue un riesgo económico, fue la
posibilidad de salvar cientos de miles de vidas en la región», comentó Elías Ayub en entrevista
con El Financiero Bloomberg TV.

El miércoles, el presidente de Argentina, Alberto Fernández, dio a conocer que México y
su país producirán la vacuna de AztraZeneca y Oxford contra el COVID-19. El organismo
encargado de financiar este proyecto es la Fundación Carlos Slim.

Este jueves, el Gobierno de México dio más información sobre el acuerdo, como los
laboratorios que se encargarán en Argentina y en el país de producir la sustancia y el envasado

de la misma. Da clic aquí para conocer todos
los detalles.

Elías Ayub agregó que las negociaciones
rápidas que hizo la Fundación Carlos Slim no
son con fines de lucro. De hecho, corren el
riesgo de perder todo el dinero invertido
inicialmente.

La Fundación podría perder una «cantidad
importante» si la vacuna de AztraZeneca y
Oxford no pasa la fase 3, que es la última antes
de que la FDA en EU le dé el visto bueno para
comenzar a producirse.

¿Por qué perderían dinero? Elías Ayub
explicó que el dinero invertido ya se está
utilizando para producir. Sin embargo, si no
pasa la fase 3, las dosis producidas no
funcionarían.

Los gobiernos que ya invirtieron, como
México y Argentina, también correr el mismo
riesgo.

Busca Congreso
fortalecer cultura de

donación y trasplante de
órganos  

—Será el próximo martes 18 de agosto a través de plataformas digitales,
donde se llevará a cabo el Foro por una Ley de Trasplantes y Donación de
órganos, tejidos y células

Morelia; Mich., miércoles 13 de agosto 2020.- Con la finalidad de fomentar la cultura de la
donación y el trasplante de órganos, la 74 Legislatura, invita  a la ciudadanía a participar a
través de las plataformas digitales del Poder legislativo, al «Foro por una Ley de Trasplantes
y Donación de órganos, tejidos y células, así como su fomento y cultura en el estado de
Michoacán». 

Organizado por la Comisión de Salud y Asistencia Social, la finalidad de este foro es
generar información, a través de médicos especialistas expertos en la materia, sobre los
elementos indispensables y requisitos actuales de donación; el marco jurídico nacional y
estatal, costos, respetos a la voluntad del donador, La cita, será el próximo martes 18 de
agosto a las 10 horas y contará con la participación de representantes de la Secretaría de
Salud, del Colegio de Médicos del Estado y la Coordinación de Donación de órganos con
fines de trasplante del IMSS Michoacán, además de legisladores, médicos y alumnos de la
facultad de medicina. 

«Foro por una Ley de Trasplantes y Donación de órganos, tejidos y células, así como su fomento
y cultura en el estado de Michoacán», organiza el Congreso estatal.

$8.00 Ejemplar
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¡¡¡MUCHAS FELICIDADES!!!  EN SU CUMPLEAÑOS   A  Mi
hijo CESAR FERNANDO SERRANO FUENTES  Aquí
acompañado de su familia.

¡MUCHAS FELICITACIONES!   Al  CUMPLIR AÑOS  Recibió
de su esposo y de su hija Valentina   La Lic. En Oftalmología  y
Veterinaria  GABY REBOLLO IBARRA.

Al   CUMPLIR  AÑOS  La  Maestra LETY RODRIGUEZ
GARFIAS  Recibió  ¡FELICITACIONES!  De sus hijos y
compañeras de trabajo

CUMPLIO AÑOS   La guapa Doctora  SUSANA JAIMES
SUAREZ  Y fue  ¡FELICITADA!  Por su esposo Carlos Guzmán,
padres y familiares.

CUMPLIO AÑOS  La Maestra IRMA MARTINEZ MORO  Y
fue  ¡FELICITADA!  Por su familia  y amistades.

DEDICATORIA  A SOR GABY  MURGUIA FMA. Del  Colegio
LUMENA. “NO ES UN ADIOS SINO UN  HASTA PRONTO”
De parte de René  Serrano Fuentes  y  Dulcecita.

La Estilista  DEISY GARFIAS DE GARCIA  CUMPLIO AÑOS
Y fue festejada  familiarmente  por su esposo Carlos García e
hijos.

TERMINO SU BACHILERATO EN  COBAEM.   XIMENA
ATZIRY OROZCO VELASQUEZ . FELIZ ESTA SU MAMA
SAGRARIO VELAZQUEZ ¡FELICIDADES!

¡HOLA  AMIGOS!  QUERIDOS LECTORES;  SOLO SE
MUERE UNA VEZ PERO SE  VIVE A DIARIO. EN EFECTO
LA GENTE MUERE Y QUEDA TODO AHÍ. Los planes a largo
plazo, las tareas de la casa, las deudas con el Banco. LA GENTE
MUERE  Y queda todo ahí. Las joyas, el coche nuevo para
tener estatutos, la ropa se queda colgada  y pronto son
donadas, regaladas o tiradas a la basura. Se disuelve toda la
importancia que teníamos., la vida continua y sigue su curso,
las personas tratan de superar la ausencia del ser querido y
sigue la rutina normalmente.LA GENTE MUERE  Y todos los
grandes problemas  que teníamos se transforman en un gran
vacío. LA GENTE MUERE Y el mundo sigue siendo caótico si
nuestra presencia o ausencia no hicieran la menor diferencia y
en realidad no lo hace somos pequeños pero prepotentes
.Vivimos olvidando que la muerte siempre está alacecho, pues
así es y en un parpadeo y al otro ya estás muerto. Todo sigue
normal si mueres, la vida sigue su curso Igual  y somos
rápidamente reemplazados en el puesto que ocupábamos  en
la empresa o Institución donde trabajabas y pronto eres
olvidado. LA GENTE MUERE. Por otra parte quien espera a
morir, tal vez procuraría vivir mejor, tal vez usara su mejor ropa
buena y usara su mejor perfume y viajara mas., tal vez
perdonaría mas, reiría mas, apreciaría la naturaleza mas tal vez
valoraría mas el tiempo y menos el dinero si tuviera la gente
más conciencia de que puede partir de este mundo en cualquier
momento y que no valdría la pena entristecerse con las cosas
banales. Quien vive con prisa deberá darse el regalo de percibir
que cada día mas es un día menos porque LA GENTE MUERE
Poco a poco todo el tiempo…  ¡MUCHAS FELICIDADES!  A
mi HIJO CESAR FERNANDO SERRANO FUENTES  Que esté 13 de Agosto  CUMPLIO  AÑOS  Yo me encuentro muy feliz  y

contenta porque en este día recibí otro regalo más que la vida
me dio, regalo que yo espere con mucho amor por nueve
meses. Hoy veo que la vida me ha compensado  y retribuido a
manos llenas con mis dos hijos y nietos. Hijo que este tu día y
muchos más los pases muy feliz  al lado de tu linda esposa
Anita y Tadeito y Pido a Dios que siempre les de vida, salud y
mucho amor y  sigan tan felices como hasta la fecha. Los
mejores deseos de tu hermano René Serrano Fuentes de
Renecito Serrano Leal  y Dulcecita ¡FELICIDADES
CESARIN!...El 5 de Agosto CUMPLIO AÑOS La guapa
Doctora SUSANA JAIMES SUAREZ Y recibió felicitaciones
y los mejores deseos, especialmente de parte de su esposo
Carlos Guzmán Domínguez  y de sus queridos padres el Dr.
Raúl Jaimes Arriaga y Patricia Suarez, festejando este su día
familiarmente¡FELICIDADES DRA. SUSI!... DEDICADO  A
SOR GABY  MURGUIA FMA. Del Colegio LUMENA. Se le va
a extrañar mucho, pero estamos seguros que va a motivar más

corazones con su fe, dinamismo, ideas y Tecnología en su
nueva etapa.  ¡¡¡ MUCHAS  GRACIAS  !!! Por su apoyo. Es un
gusto conocerla  y que Dios la bendiga siempre en su camino.
De René Serrano Fuentes y Dulcecita.¡NO ES UN ADIOS SINO
HASTA PRONTO!...TERMINO Su Bachillerato XIMENA
ATZIRY  OROZCO VELAZQUEZ  De Químico Biológico y
Ciencias Sociales y Humanidades en COBAEM. Muy feliz y
orgullosa se encuentra su mamá Sagrario Velásquez, su abuelita
y demás familiares. Los que esto escribimos te deseamos éxito
en tu siguiente etapa. ¡FELICIDADES XIMENA!...   La Lic. En
Oftalmología  y Veterinaria  GABY REBOLLO  IBARRA.
CUMPLIO AÑOS   Y recibió  felicitaciones tempranamente de
parte de su esposo René Arredondo  y de su linda hija
Valentina Arredondo Rebollo deseándole que este su día lo
pase muy feliz., así mismo recibió los mejores parabienes de
familiares y amistades. ¡FELICITACIONES GABY!...
CUMPLIO AÑOS La Maestra IRMA MARTINEZ MORO   Y
por este motivo recibió  felicitaciones y los mejores deseos de
su esposo y de su papá el Maestro Pedro Martínez Cerecero
así como de hermanos y demás familiares  y  amistades que la
estiman y aprecian.  Esperamos que este tu día  lo hayas
pasado muy feliz. ¡FELICIDADES IRMA!...  La Estilista  DEISY
GARFIAS DE GARCIA   AL CUMPLIR AÑOS  Le fue celebrado
familiarmente este su día por su esposo Carlos García Delgado,
hijos y por sus padres Efrén García y Luchita Delgado y de su
hermana Martita y por sus demás familiares que le desearon
todo lo mejor en este su día. ¡FELICITACIONES DEISY!...
Recibió felicitaciones y los mejores deseos la Maestra LETY
RODRIGUEZ GARFIASDe parte de sus queridos hijos al
CUMPLIR AÑOS., Igualmente  fue felicitada en este su día
por compañeras de trabajo de las oficinas de Supervisión de
la SEP. Sector 23 Primarias., en especial de Gaby Avila.
Esperamos lo hayas pasado muy feliz. ¡FELICITACIONES
LETY!...  Si tienes un Evento especial  y necesitas maquillaje,
Peinado y Diseño de Cejas….MAKE UP BY.  Con DIANA
YARZA  Con servicio a Domicilio. Se localiza en  Cuauhtémoc
Pte. 32. Y  Por Face Book. Diana Yarza. Llamar al Número  de
Cel. 7151098092…    Se nos termina el espacio y nos vamos, no
sin antes  dejar  esta Frase: «TE QUIERO NO POR LO QUE
ERES, SINO POR LO QUE SOY, CUANDO ESTOY CONTIGO»
¡SEAN FELICES!...
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Rius, el autodidacta que
fue educador.

Autor: René Serrano
García.-La partida de
Eduardo del Río, Rius, es
de las que verdaderamente
se sienten, un hombre
completo, sencillo,
honesto, creativo, cuyas
enseñanzas han sido
aceptadas por el pueblo,
supo como enviar sus
mensajes políticos,
sociales y humanistas, de
tal forma que todos los
e n t e n d í a m o s
perfectamente.

Podemos pensar que
usaba un lenguaje simple,
popular, pueblerino,
entendible para todo
público, hasta el más
iletrado comprendía lo que
quería decir, recibía su
mensaje.

De manera indirecta
tuvimos cierto contacto,
inclusive, conservo una de
sus caricaturas originales,
lo que creo es un gran
honor. En lo personal, me hice vegetariano leyendo La Panza es Primero, frase que
difería de Vicente Guerrero que dijo: La patria es primero, porque creía que un México
con desnutridos no tenía fuerza, ni salud como para defender a su país.

Ni los grandes literatos, ni las universidades, han logrado concientizar a tanta gente
y de todos los estratos sociales en los problemas que vive México, como el gran Rius,
su estilo ha sido único, la larga lista de titulos: «...para principiantes», fue una magnifica
introducción que motivaba e invitaba a leer sus libros, que instruían y divertían.

Fue creador de un estilo único, escribió libros a base de caricaturas, en Rusia le
dieron un premio por esta forma de publicación que vino a revolucionar la literatura,
que es un instrumento de divulgación.

Rius, creó, instruyó, divirtió, con sus personajes de las historietas Los Supermachos
y Los agachados, Doña Eme, Calzontzin, don Perpetuo del Rosal, Chon Prieto, Gedeon,
Don Lucas el boticario, el Lechuzo y Arsenio los policías de San Garabato, don Fiacro
el español dueño de la cantina. Los Supermachos, lograron un tiraje de 250 mil ejemplares
semanales y todos se vendían. El editor de la revista, presionado por el gobierno, le
quitó los personajes a Rius, quien se vio obligado a fundar un nuevo cómic: Los
Agachados.

Con sus libros más de cien, enseñó más de religión, política, historia, vegetarianismo,
economía y hasta filosofía, ayudó a formar opiniones, fue un hombre con mucho ingenio.
Su máximo titulo de estudios, fue quinto de primaria.

Elena Poniatowska escribiría sobre la perdida de Rius: Rius fue nuestro Piaget,
nuestro Freinet de la escuela activa, Ivan Illich su vecino en Cuernavaca, Skinner el
padre del conductismo, Pestalozzi, Montaigne y Federico Froebel, todos hechos croqueta.
Rius fue, sin proponérselo, uno de los grandes educadores de México del siglo XX.

Eduardo del Río, nació en Zamora y morelense por adopción, la mayor parte de su
vida la pasó en Tepotzotlán, donde falleció. Su nombre completo fue: Eduardo Humberto
del Río García. Sus padres lo metieron a estudiar en un seminario, que después abandonó,
«por no querer creer que las vírgenes pueden tener hijos, sin dejar de serlo», así lo
expresó en alguna ocasión. Se autonombraba ateo, pero cristiano, fue excomulgado por
la iglesia católica por su libro El Manual del perfecto ateo,

Murió a los 83 años, siempre decía que uno es viejo, cuando se siente viejo, y creo
que él nunca se sintió viejo, porque su creatividad nunca terminaba. Fueron 60 años
haciendo caricatura, escribiendo: politizar, concientizar, fue siempre su objetivo. Escribía
como hablaba, fue autodidacta, siempre ocupara un lugar clave en la cultura popular
mexicana.

Rius fue un feroz activista político y con tendencia hacia la izquierda progresiva,
punto de vista que frecuentemente presentaba en sus escritos, acompañado con una
fuerte crítica a las doctrinas neoliberales mexicanas, la política estadounidense y a la
iglesia Católica.

Fue autor de unos 110 títulos, que tratan de religión hasta historia, de economía
hasta nutrición, de educación hasta marxismo, de sexo hasta filosofía.

Incluso, el fallecido escritor Carlos Monsiváis decía que en México había tres
instituciones educativas: la Secretaría de Educación Pública, Televisa… y Rius.

Murió, así lo dijeron sus familiares po insuficiencia renal, le sobreviven su esposa
Micaela y su hija Citlali.

Fue un maestro grande entre los grandes, una leyenda de la caricatura mexicana,
dibujó la realidad mexicana, como él lo dijo: el mejor homenaje que se le puede hacer a
un autor, es que lo lean. 

Ver menos

Por: Tayde González Arias.

Arena Suelta

SOBERANÍA
ALIMENTARIA

Los problemas de salud a los que se
enfrenta el mundo en la actualidad se
desprenden en gran medida de los malos
hábitos alimenticios, del sedentarismo o
falta de ejercicio y, de la pobreza;
condiciónes en las que un número
importante de habitantes del mundo, viven,
aunado a éstos asuntos, existe otro que de
manera directa o indirecta también hace
mella, y se trata de la soberanía alimentaria.

Para poder tener lo prescindible
respecto a la alimentación  de un pueblo ,
para contar con la capacidad en la que el
desarrollo sostenible garantice la seguridad
alimentaria, con las implicaciones de la
protección del mercado doméstico de una
nación cuya adquisición de los productos
pueda hacerse conforme a lo que se percibe con el salario y con disponibilidad de
alimentos es como se logra y se habla de la soberanía alimentaria.

Es sabido que a pesar de que América latina y especialmente México somos de los
grandes productores de alimentos, pero sin embargo no son los necesarios, ni los
suficientes para referirnos como un país con soberanía alimentaria, lo que exige de las
autoridades competentes (que este caso lo son todas) de prontas políticas públicas
que fortalezcan y tengan como meta la suficiencia del alimento a sus habitantes.

En el marco de la Conferencia Regional de la FAO para América Latina y el Caribe,
celebrada en MontegoBay Jamaica los días del  5 al 8 de marzo del 2018, se habló de los
problemas mundiales de obesidad y desnutrición, dos asuntos directamente
relacionados con la alimentación, pues lo que comemos por tener esos alimentos a la
mano o lo que no consumimos por no tener, nos ha hecho un país de obesos y
desnutridos.

Resulta preocupante cómo un problema trae consigo otros, como en cadena, tantos
asuntos preocupantes, pues al no tener alimentos adecuados que consumir se digiere
lo primero que se encuentra, y entonces cuidar de una dieta que pueda ser rica en
nutrientes para nuestro organismo se vuelve un lujo que solo pueden pagar quienes
tienen para hacerlo, y aunque los problemas de sobrepeso como los de desnutrición no
son propios de ricos o pobres, lo real es que cuando no hay que llevarse a la boca la
opción de comer bien, es inexistente.

México no tiene cómo alimentar a todos sus ciudadanos, ni los ciudadanos  voluntad
para hacer ejercicio y eliminar o bajar los números de los que viven con sobrepeso, por
lo que parece haberse quedado en la intención de educación el dar tiempo a la actividad
física en las escuelas, como si realizar activación física fuera tarea de otros y no de
voluntad propia. Los problemas que enfrentamos deben ser resueltos de manera
bipartita, es decir que cada uno de nosotros seamos conscientes de lo que podemos
cultivar y autoconsumir y de parte de las instancias gubernamentales crear campañas
y programas que incentiven los huertos escolares, los cultivos en traspatios, la entrega
de semillas y plantas que faciliten que cada hogar tenga que comer mediante sus
propias cosechas y su naturaleza sea tal que la riqueza nutrimental se vea reflejada en
la salud de los habitantes.

Los programas asistenciales con fines de nutrición especialmente destinados a los
niños y jóvenes deben ser tan eficientes que sean en beneficio de aquellos que sí lo
requieran o necesiten y no puede ser incentivos al voto o dádiva para obtener un
beneficio electoral.

Los organismos internacionales deben exigir de sus estados que los conforman la
correcta aplicación de los programas alimentarios, y han de trabajar de manera
coordinada para que a la vez que se incentive y se cultiven los campos desarrollando
la tecnificación y evitando el uso de los fungicidas, también se monitoreen los temas
referentes al deporte, aunado a la prevención y tratamiento de la obesidad y la
desnutrición. Además de ser consistentes en la solidaridad internacional para proveer
de lo mínimo indispensable a aquellas naciones que lo requieran por el grado de
marginación y hambruna que sufren y debido a que no se puede estar por siempre
dotando a los pueblos y comunidades sin alimento se ha  urgir a sus gobiernos la
implementación pronta de programas permanentes y constante que superen estas
situaciones adversas.

Si contáramos con un sistema de alimentación, de calidad, no fuéramos tan fácilmente
presas de enfermedades como el actual coronavirus, puesto que nos encontraríamos
fortalecidos en nuestro  sistema inmunológico, sin embargo no sólo la denominada
comida chatarra no nos nutre, sino que nos enferman aquellos alimentos que creemos
sanos por ser frutas y verduras, pero en realidad.  son logradas por cosechas obtenidas
por la fumigación de fungicidas.
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CEDH inicia investigación
por homicidio de joven

durante actuación policial
Morelia, Michoacán; 13 de agosto de 2020. La Comisión Estatal de los Derechos

Humanos (CEDH) inició una investigación de oficio por el homicidio de un joven,
durante una actuación policial. Esta CEDH exhorta a las autoridades de seguridad
pública para que todas sus acciones se realicen apegadas al estricto marco de la ley
y el respeto a los derechos humanos.

 El encargado del Despacho de la Presidencia, Uble Mejía Mora, instruyó al
coordinador de Orientación Legal Quejas y Seguimiento, Ángel Botello Ortiz  iniciar
el expediente de queja y realizar las diligencias respectivas en torno a las posibles
violaciones a los derechos humanos de la víctima.

 De acuerdo a las versiones periodísticas se confundió al joven con un ladrón,
cuando se trataba de un vecino, una persona con trastorno mental: «no se trató de
un robo a vivienda, la víctima se metió al inmueble equivocado por confusión, aseguran
vecinos de Jardines del Toreo, su papá había reportado que no lo encontraba  desde
la mañana».

 En las mismas notas se hace referencia a comentarios que hicieron los vecinos
del fraccionamiento en redes sociales que señalan: «el chico que falleció en Jardines
del Toreo padecía de sus facultades, debido a su condición ingresó a un domicilio,
los dueños lo cuestionaron y el joven dijo que se había equivocado…»

 «Los elementos de vigilancia del fraccionamiento fueron avisados de la ubicación
del joven y se trasladaron para ayudar, pues es conocido, ellos vieron cuando el
chico brincó la barda y se percataron de la caída, él comenzó a ponerse inquieto y
entre un vecino y dos vigilantes trataron de tranquilizarlo hablando con él para
ayudarle a salir de la cochera, fue cuando llegó la policía y empezaron a asustar más
al joven…..los gritos de la policía lo inquietaron más y entró en una crisis, cuando
abrieron las puertas de la cochera el chico salió corriendo y el policía le disparó….»

 Por estos hechos se integró el expediente MOR/594/2020 para investigar posibles
actuaciones u omisiones de los policías involucrados, que pudieran derivar en
violaciones a los derechos humanos de la víctima.

 Van a proceso a dos presuntos
responsables de extorsión

contra un empresario
Morelia, Michoacán, a 14 de agosto de 2020.- La Fiscalía General del Estado de Michoacán

(FGE), obtuvo vinculación a proceso en contra de dos personas del sexo masculino, por su
posible relación en el delito de extorsión; hecho cometido en agravio de un empresario del
municipio de Zamora.

 De acuerdo a la denuncia presentada ante la Unidad Especializada de Combate al Secuestro
(UECS), el pasado 17 de junio la víctima comenzó a recibir llamadas, mediante las cuales,
personas que dijeron pertenecer a una célula criminal le solicitaban una fuerte cantidad de
dinero; sin embargo, el ofendido hizo caso omiso.

 Posteriormente, el 29 de julio fue incendiado un vehículo que pertenecía a la víctima,
quien nuevamente recibió mensajes en los que se le advertía que entregara determinada suma
dinero en efectivo.

 Derivado de tareas de inteligencia e investigación de campo, personal de la institución
implementó un operativo el pasado 5 de agosto, en la mencionada demarcación, sitio donde
se logró la detención de Israel H., y Gerardo Pascual D., cuando realizaban el cobro de la
extorsión.

 En audiencia, un Juez de Control valoró los datos aportados, lo que permitió resolver su
vinculación a proceso, fijando como medida cautelar prisión preventiva oficiosa y estableciendo
un plazo de tres meses para la investigación.

Advierte CEDH posible
ejecución extrajudicial en el

caso del joven de jardines del
toreo

Morelia, Michoacán; 14 de agosto de 2020. La Comisión Estatal de los Derechos Humanos
(CEDH) advierte graves violaciones y no descarta la posible ejecución extrajudicial del joven

de Jardines del Toreo.
 El encargado del Despacho de

la Presidencia, Uble Mejía Mora,
instruyó al visitador Regional de
Morelia, Juan Plancarte Esquivel,
para dar continuidad a las
investigaciones del caso y
determinar las posibles
violaciones a los derechos
humanos, entre ellas, se encuentra
la posible ejecución extrajudicial,
al ser perpetrada por una autoridad
en el ejercicio de sus funciones.

 Detenido presunto
secuestrador y homicida de

una mujer
 Zamora, Michoacán, a 14 de agosto de 2020.- Resultado de investigaciones, la Fiscalía

General del Estado de Michoacán (FGE), logró la detención de Jesús Francisco S., por su
posible relación en el delito de secuestro y homicidio, cometido en agravio de Nadia Vanesa
R.De las investigaciones se deprende que, el 1 de julio de la presente anualidad, la agraviada
se encontraba en el parque de la colonia Paseo Altamira, de esta ciudad, momento en el que
fue sometida y golpeada por personas armadas que la subieron a una camioneta de modelo
reciente, en la que fue privada de su libertad.El 2 de julio, personal de la institución fue
informado sobre el hallazgo de un cadáver que se encontraba al interior de una bolsa y
abandonado en la calle Manuel Vega del Río, de la colonia El Valle, logrando establecer,
derivado de los trabajos periciales, que se trataba del de Nadia Vanesa R., y que el motivo de
su muerte había sido por asfixia mecánica de estrangulamiento.Durante las investigaciones
realizadas por personal de la Fiscalía Regional, se lograron recabar datos de prueba de la
identidad y posible participación de Jesús Francisco S., en el delito que la ley señala como
secuestro agravado, por lo que se solicitó ante un Juez de Control, orden de aprehensión, la
cual fue cumplimentada por personal de la institución.El detenido fue ingresado al Centro
Penitenciario de La Piedad, en espera de que la autoridad resuelva su situación jurídica.

 Este organismo realiza todas las actuaciones correspondientes a fin de establecer las
circunstancias de tiempo, modo y lugar en que se suscitaron los hechos y está tomando las
medidas para brindar el acompañamiento necesario a los familiares de la víctima directa en
coordinación con las autoridades respectivas.

 Así mismo se indica, que en este caso, se analiza el uso excesivo de la fuerza, así como la
obligación de investigar efectivamente los hechos por parte de las autoridades encargadas
de procurar justicia.  

 Es de resaltar que casos como este, evidencian la necesidad de hacer hincapié en la
continua capacitación de los servidores públicos del rubro de la seguridad pública, dado que
el Nuevo Sistema de Justicia Penal, requiere policías profesionales que tengan claro el uso y
aplicación de los protocolos y el respeto formal a los derechos humanos.

 Esta Comisión considera irresponsable que las autoridades den un veredicto, a priori,
sobre la actuación de los servidores públicos, sin que se haya agotado la investigación, para
conocer si se siguieron o no los protocolos correspondientes; por lo que esta institución
conmina a las autoridades involucradas a efecto de que se abstengan de hacer declaraciones
antes de contar con los resultados de la investigación formal.

 La CEDH reitera su compromiso en la protección y defensa de los derechos humanos, y
se mantendrá atenta al curso de las investigaciones para que este caso no quede impune.
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Ejecutan a hombre en
Los Zapotes, cerca de la

presa
 

El cadáver yacía en un camino que conduce a
la comunidad de La Cortina. Lugareños
avisaron al número de emergencias 911,
después llegaron elementos de Policía
Michoacán.

 Zitácuaro, Mich.- Jueves 13 de agosto
de 2020.- A la orilla de un barranco fue hallado
un hombre asesinado de un balazo en la
cabeza, hecho que ocurrió la tarde noche de
este jueves en la comunidad de Los Zapotes,
perteneciente  este municipio, mencionaron
contactos allegados a la Policía.

De acuerdo con las fuentes, el cadáver
yacía en un camino que conduce a la
comunidad de La Cortina. Lugareños
avisaron al número de emergencias 911,
después llegaron los patrulleros estatales,
quienes acordonaron el área.

También elementos de Bomberos y
Protección Civil Municipal otorgaron apoyo
y confirmaron el deceso del individuo, quien
permanece en calidad de no identificado, él
era de piel blanca, complexión delgada y
cabello negro; además, vestía sudadera gris,
pantalón de mezclilla azul y calzado deportivo
de color negro.

Agentes de la Fiscalía Regional
comenzaron las averiguaciones
correspondientes en coordinación con
peritos criminalistas, posteriormente el
interfecto fue trasladado a la morgue para la
práctica de la necropsia de rigor.

En Zitácuaro, detiene
FGE a presunto
responsable de

secuestro agravado
· Tras perpetrar el plagio, el detenido y sus cómplices abandonaron a la víctima

pensando que había muerto a consecuencia de un disparo por proyectil de arma de
fuego Zitácuaro, Michoacán, a 13 de agosto de 2020.- Resultado de investigaciones, la Fiscalía
General del Estado de Michoacán (FGE), logró la detención de Gilberto H., por su posible
relación en el delito de secuestro agravado, cometido el pasado 20 de mayo, en esta ciudad.De
los hechos se desprende que, el día en referencia, Gilberto H., llegó hasta el domicilio de la
víctima a bordo de una camioneta Jeep, Liberty, color rojo,  desde donde le pidió que saliera
de su casa.

Al salir del inmueble para atender a Gilberto H.,  el agraviado  fue sorprendido por hombres
armados que lo sometieron y lo obligaron a abordar la unidad,  en la que fue trasladado a otro
punto de la ciudad, para ser golpeado y amenazado; ahí le exigieron al ofendido que bajara del
auto y caminara unos pasos, momento en el que accionaron en su contra un arma de fuego,
ocasionándole heridas.La víctima quedó  tirada sobre el asfalto,  en tanto que los responsables
al pensar que lo habían privado de la vida, se dieron a la fuga.

Derivado de lo anterior, la víctima, al percatarse que el investigado y sus cómplices se
habían retirado, se trasladó por sus medios para pedir ayuda, hechos que fueron denunciados
ante la Fiscalía Regional de Zitácuaro.

Toda vez que se emprendieron las investigaciones tendientes al caso, el Ministerio Público
encontró datos de prueba de la posible participación de Gilberto H., en el delito de secuestro
agravado, por lo que solicitó ante un Juez de Control, orden de aprehensión, misma que hoy
fue cumplimentada por agentes de la institución.El imputado ya fue ingresado al Centro
Penitenciario local, en espera de que la autoridad correspondiente resuelva su situación
jurídica.

Encuentran cuerpo
baleado dentro de un taxi

en Ciudad Hidalgo
Ciudad Hidalgo, Mich.- Miércoles 12 de agosto de 2020.- Al interior de un taxi fue

encontrado el cadáver de un hombre que tenía varios impactos de bala. El fallecido fue
localizado por los propios vecinos de la colonia Antorchista, ubicada en esta ciudad. Al
momento se sabe gracias a fuentes policiacas que la víctima está en calidad de desconocida.

El vehículo de alquiler estaba abandonado en una calle sin nombre del asentamiento
antes citado. Ante el llamado de la ciudadanía a la zona acudieron los efectivos de Seguridad
Pública para resguardar los indicios existentes y evitar que los curiosos se aproximaran y
pudieran contaminarlos.

También, se supo que el deceso del agraviado fue confirmado por los paramédicos locales.
Asimismo, voces oficiales dijeron a esta redacción que el difunto no traía ningún documento
entre sus pertenencias que permitiera saber sus generales. El cuerpo fue llevado a las
instalaciones del Servicio Médico Forense para los estudios de rigor.

El afectado vestía un pantalón de color beige, una camisa guinda a cuadros y una chamarra
de color verde. Se presume que el asunto podría estar relacionado con los ajustes de cuentas
entre grupos delincuenciales rivales, así lo mencionaron a este medio de comunicación
contactos policiacos.

Sobre la calle Moctezuma
detiene SSP a uno con

sobres de droga 

En la calle Moctezuma oriente fue detenido
Daniel con varios sobres conteniendo
metanfetamina.

Zitácuaro, Michoacán, a 12 de agosto de
2020.- Labores operativas permitieron a
oficiales de la Secretaría de Seguridad Pública
(SSP), el aseguramiento de una persona del
sexo masculino, quien se encontraba en
posesión de una sustancia granulada con las
características propias de la metanfetamina,
en este municipio. 

Agentes de la Policía Michoacán
realizaban patrullajes de vigilancia sobre la
calle Moctezuma en la colonia Héroes
Ferrocarrileros, lugar donde detuvieron a
Daniel C., a quien al realizarle una inspección,
le fueron encontrados entre sus pertenencias
diversos envoltorios plásticos con la citada
droga. 

El indiciado fue puesto a disposición de la autoridad competente, a efecto de llevar a cabo
las diligencias establecidas para determinar su situación jurídica. 

La SSP hace un llamado a denunciar a las líneas de emergencias 089 y 911, todo hecho
ilícito que atente en contra del bienestar de la sociedad michoacana.


